

# El fondo de “pérdidas y daños” que algunos países crearon para la crisis climática

El acuerdo se realizó tras una reunión en Abu Dabi que finalizó el pasado 4 de noviembre, en la que algunos países desarrollados, como Estados Unidos y el Reino Unido, se comprometieron a donar recursos a los más pobres en el marco de la crisis climática.

Redacción Ambiente

06 de noviembre de 2023 - 11:00 a. m.



Guardar

0



El glaciar Grey, situado en el Parque Natural Torres del Paine al sur de Chile, pierde 40 metros cada año y es uno de los exponentes más lamentables de la emergencia climática. EFE/ Javier Martín

Foto: EFE - Javier Martín



Escucha este artículo



Luego de una reunión que duró dos días, algunos países elaboraron un plan para un nuevo fondo de “pérdidas y daños” causados por el cambio climático.

El encuentro se finalizó el pasado 4 de noviembre en Abu Dabi bajo la dirección de las Naciones Unidas, y se acordó que el fondo sea administrado, de ahora en adelante, por el Banco Mundial. También recurrirá a grandes fuentes de financiación de países como Estados Unidos, la Unión Europea y el Reino Unido. Aunque no se ha fijado un monto específico, se conoce que los países más afectados por la crisis climática recibirán estas ayudas por un periodo inicial de 4 años.

[Lea también: Nuevos alcaldes y gobernadores tendrán un rol clave para enfrentar El Niño.](#)



Sigue a El Espectador en WhatsApp

“Por primera vez, contamos con un instrumento que pondrá en funcionamiento un fondo internacional para financiar la reconstrucción, rehabilitación y reubicación después de fenómenos meteorológicos extremos o de evolución lenta”, le dijo a *The Guardian* Avinash Persaud, enviado climático para Barbados y el comité de transición para América Latina y el Caribe.

Los países en desarrollo hicieron concesiones clave, como acordar que el fondo podría ser administrado de manera interina por el Banco Mundial. Sin embargo, algunos activistas presentes le dijeron a *The Guardian* que el acuerdo no era suficiente para garantizar los fondos necesarios que requieren los países vulnerables.

No solo los activistas, sino también los representantes de algunos países mostraron su descontento. Los representantes del Departamento de Estado de Estados Unidos dijeron en un comunicado que, si bien estaban satisfechos con que se llegara a un acuerdo, lamentaron que las contribuciones al fondo no se hicieran de manera voluntaria.

Además, según conoció ese diario, muchos argumentan que los grandes productores de petróleo y gas, como los Emiratos Árabes Unidos y Arabia Saudita, deberían convertirse en donantes del fondo de pérdidas y daños. Actualmente están exentos, ya que todavía están clasificados como países en desarrollo según la convención marco de las Naciones Unidas sobre el cambio climático de 1992, el tratado principal del acuerdo de París de 2015.

*Lea también: El Niño, confirmado en Colombia, afectará la alimentación de 110 millones de personas.*

Se espera que el plan se adopte formalmente en la cumbre climática Cop 28 de la ONU, que sucederá en Dubai a finales de noviembre. Sin embargo, más de 80 países esperan ese encuentro para debatir sobre un acuerdo para eliminar gradualmente los combustibles fósiles, aunque muchos productores de petróleo y gas se oponen firmemente a ello.

Un proceso conocido como “evaluación global”, mediante el cual se analizarán los avances en el cumplimiento del objetivo del Acuerdo de París de limitar el aumento de la temperatura global a 1,5 ° Celsius por encima del nivel preindustrial, también será polémico, ya que las grandes economías tendrán que hacer frente a la insuficiencia de sus esfuerzos actuales para reducir las emisiones.

La presidencia de la Cop28 en los Emiratos Árabes Unidos ha sido objeto de fuertes críticas, ya que Sultan Al Jaber, quien dirigirá la Cop28, también es director de la compañía petrolera del país, Adnoc.

Ya existía una demanda para que se estableciera un fondo para ayudar a los países más afectados por el cambio climático. Se venía conversando sobre ello hace 30 años y, el pasado 2022. Desde entonces, un pequeño grupo de negociadores que representan a países ricos y en desarrollo se han reunido en varias ocasiones para concretar los detalles, que finalmente fueron aprobados este año en Abu Dabi.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#). 

---

#### Por Redacción Ambiente

#### Temas recomendados:

[Noticias Colombia hoy](#)[Colombia hoy](#)[Crisis climática hoy](#)[COP 28](#)[Crisis climática](#)[B >](#)[Sigue a El Espectador en WhatsApp](#)[Síguenos en Google Noticias](#)

¡Bienvenido a nuestra sección de comentarios! **Suscríbete y únete a nuestra comunidad de lectores** para participar en la conversación.

[Iniciar sesión](#)[Suscribirme](#)

Sin comentarios aún. **Suscríbete e inicia la conversación**